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Тенденции

Элиту вытесняют из центра се-
годня новыми локациями для Элиты становятся москов-
ский район и набережные невки. ПАвЕл НиКифОРОв

Все чаще элитные проекты в Петербурге 
возникают не в привычных местах — «золо-
том треугольнике», на Крестовском остро-
ве, Петроградской стороне, около стрелки 
Васильевского острова. Главная причина 
появления новых локаций — глобальный 
дефицит земельных участков и продолжаю-
щийся неофициальный мораторий на снос 
и строительство зданий в историческом 
центре. «Безусловно, со строительством в 
центре становится все сложнее. Мы знаем 
о ряде проектов, которые из-за сложностей 
возведения жилых зданий в плотной и охра-
няемой застройке 

”
подвисли“ и пока так и 

остаются в таком состоянии. При этом спрос 
на рынке элитного строящегося жилья есть, 
и поэтому девелоперы заинтересованы в 
реализации проектов в высоком ценовом 
сегменте. Поэтому вопрос территорий для 
строительства очевиден», — говорит Оль-
га Трошева, руководитель консалтингового 
центра «Петербургская недвижимость». 

По словам Виктории Федоровой, ди-
ректора по продажам компании Legenda, 
сейчас проекты появляются по принципу 
«кто где купил, кому как повезло». «Значи-
тельная часть того, что выходит на рынок, 
— это следующие очереди уже реализо-
ванных проектов, и об этих очередях было 
известно три-пять лет назад. Каких-то уди-
вительных новинок нет, поскольку реально 
не запущены механизмы, позволяющие 
девелоперам вовлекать новые земельные 
участки и объекты в оборот рынка элитной 
недвижимости», — говорит она.

новые месТа По сравнению с москов-
ским рынком в Петербурге объем спроса 

превышает предложение: это связано с 
тем, что количество по-настоящему элитных 
объектов в городе ограничено, а представ-
ление об «элитности» объекта достаточно 
неоднородное. При этом именно терри-
тории в историческом центре остаются 
наиболее востребованы и покупателями, 
и застройщиками. «В первую очередь для 
элитной недвижимость важны две вещи: ме-
сто и виды. Для Петербурга это некие усто-
явшиеся понятия — 

”
золотой треугольник“, 

район Чернышевской — Смольного, Камен-
ный и Крестовский острова, Петроградская 
сторона, часть Васильевского острова око-
ло стрелки. Из видов — лучше всего виды 
на воду (Нева и ее истоки) или памятники 
архитектуры. А лучше, конечно, и то и дру-
гое. В последнее время, правда, из любого 
правила начинают выпадать исключения 
— появляются элитные объекты в парадно-
сталинской части Московского проспекта, 
на правом берегу Невки около Черной реч-
ки», — говорит Андрей Вересов, генераль-
ный директор ГК «Новый Петербург». 

«Зона, скажем так, дорогого строитель-
ства 

”
расползается“ от центра, естествен-

но, не каким-то равномерным кругом, а 
именно отдельными локациями, часть кото-
рых и ранее традиционно считались более 
дорогими местами. Так, можно особо от-
метить Московский проспект, который уже 
воспринимается вполне определенно как 
локация, где уместно строительство жилья 
не только комфорт-, но и бизнес-класса 
(в частности, компания ЮИТ недавно вы-
вела на рынок жилой комплекс на Москов-
ском проспекте, рядом со станцией метро 

”
Фрунзенская“). Набережные Невы в райо-

нах, прилегающих к центру города, также 
становятся востребованными для строи-
тельства жилья бизнес-класса. Отдельные 
локальные точки появляются, например, на 
севере города, в Приморском и Выборг-
ском районах», — рассказывает Екатерина 
Гуртовая, директор по маркетингу компа-
нии «ЮИТ Санкт-Петербург».

По мнению Ольги Трошевой, одной из са-
мых перспективных зон для строительства 
жилья высокой ценовой категории является 
Петровский остров: «Здесь есть условия 
для создания более или менее социально 
однородной среды, что так ценится в сег-
менте дорогого жилья. В настоящее время 
здесь практически нет старых жилых зда-
ний, но зато есть несколько жилых домов, 
которые строились не так давно, и кварти-
ры в них продавались как элитные в свое 
время». Как говорят эксперты, безусловно 
интересны территории, где в ходе редеве-
лопмента также можно создать наиболее 
комфортабельную среду обитания. Условия 
для этого — достаточно масштабные участ-
ки с хорошими видовыми характеристика-
ми в центре города или вблизи него. 

По мнению Льва Гниденко, генерально-
го директора ЗАО «Ойкумена», создание 
новых зон для элиты возможно, но есть 
целый ряд характеристик, которые обя-
зательно должны быть у района, который 
рассматривается для элитной застройки. 
«Участок либо сразу должен иметь хоро-
шую транспортную доступность, видовые 
характеристики, экологическую ситуацию, 
безопасность, развитую инфраструктуру, 
либо иметь потенциал для создания этих 
условий за небольшое время. 

Тенденции

КоЛонКа РедаКТоРа

социаЛьные гРани
одна пожилая дама, которая уже лет 
40 живет в Париже, сказала мне как-
то, что ее соседи по многоквартирно-
му дому неплохо ладят. и все потому, 
что друг другом совсем не интере-
суются и не стремятся общаться — 
только улыбаются и здороваются. 
но без скрытых конфликтов не обхо-
дится — при этом отношений они не 
выясняют, не ругаются и к порядку 
никого не призывают. а жалуются 
сразу управляющему. Как, например, 
древняя старушка, живущая этажом 
ниже моей знакомой: француженке 
не нравится, что русская прикармли-
вает голубей, потому что они сверху 
гадят — и попадают прямо в ее цве-
ты на подоконнике. не знаю, что лич-
но я сделала бы с этими голубями, 
старушкой и цветами, но вряд ли мне 
пришло бы в голову сообщать об 
этих неприятностях председателю 
жилищного кооператива. мы как-то 
привыкли разбираться сами. Что, 
собственно, и мешает благостным 
отношениям с соседями.

вообще самым сложным пред-
ставляется именно создание одно-
родного социального окружения. и 
высокая стоимость квартир вряд ли 
решает проблему окружения. в на-
ших реалиях обладатели капиталов 
— люди очень разные, и единствен-
ное, что большинство из них объеди-
няет, — рождение в сссР. ну и еще 
— примерно одинаковый возраст 
самых «старых» состояний. ни то, ни 
другое не исключает разницы в об-
разовании и происхождении. Правда, 
некоторые домовладельцы уверяют, 
что очень внимательно относятся к 
выбору потенциальных покупателей, 
но как это происходит на практике — 
неизвестно. 

Конечно, жизнь в мегаполисе, 
какими стенами ни отгородись, на-
поминает муравейник. и если иметь 
в виду прямой смысл слов «мой дом 
— моя крепость», то он достижим 
где-нибудь подальше от города. еще 
лучше — на острове. Кажется, о доме 
без входа мечтал герой «Путеше-
ствия дилетантов» Булата окуджавы. 
Хотя это, пожалуй, некоторый пере-
бор. сегодня чем дороже жилье, тем 
наряднее вход — «входная группа», 
как теперь называют застройщики 
то, что в Петербурге всегда именова-
лось парадными. группы эти впечат-
ляют мрамором и люстрами сваров-
ски. Красота иногда, действительно, 
страшная сила. 

еЛена федоТова,
РЕДАКТОР guide

«ЭЛИТНАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ»
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Тенденции

Чтобы территория стала приобретать 
статус элитной и в будущем начала обра-
стать похожими проектами, в первую оче-
редь необходимо создать якорный проект. 
Единая социальная среда и единая архи-
тектурная концепция застройки территории 
района могут привлечь внимание потенци-
альных инвесторов», — говорит эксперт. 

Ольга Трошева полагает, что такие 
территории, правда, каждая со своими 
сложностями, есть и в историческом цен-
тре города, в том числе и на набережных 
Невы: «В некоторых зонах целесообразна 
реализация проектов МФК, сочетающих 
строительство и жилой, и коммерческой 
недвижимости. При этом надо понимать, 
что говоря о таких территориях, мы имеем 
в виду подсегмент luxe». 

«Из вновь образованных локаций я бы 
назвала только Леонтьевский мыс — эта 
территория находилась в довольно пе-
чальном состоянии, и мы являемся сви-
детелями зарождения там перспективной 
зоны элитного жилья, так как потенциал у 
места высок в силу окружения водой и от-
сутствия значимых негативных факторов, 
влияющих на восприятие жилья покупате-
лями», — уверена Тамара Попова, руково-
дитель отдела исследований рынка недви-
жимости Knight Frank St. Petersburg.

«Интересные предложения появляются 
на рынке Петербурга и будут появлять-
ся дальше, несмотря на то, что дефицит 
пятен под застройку элитного жилья дей-
ствительно есть. Где брать новые площад-
ки для строительства элитного жилья? От-
вет прост: нужно сносить ветхие здания и 
производить реновацию промышленных 
территорий. Только тогда можно разгова-
ривать о развитии города в этом направ-
лении», — говорит Анастасия Тузова, ру-
ководитель проекта Noteburg. 

Не столь оптимистичны другие экспер-
ты. «Все пригодные участки были освоены 
еще до кризиса. А те, на которых сейчас 
можно строить, стоят настолько дорого, 
что даже рост рынка не делает их освое-
ние экономически оправданным. Как гово-
рят эксперты, одна из причин — решение 
Верховного суда России о запрете строи-
тельства высотных зданий в исторической 
части Санкт-Петербурга, подхлестнувшее 
спрос на видовые квартиры в уже строя-
щихся объектах. По некоторым данным, 
предложение объектов класса 

”
люкс“ в 

прошлом году серьезно уменьшилось (по 
сравнению с 2008 годом — в два раза). 
Сейчас возведение объектов в историче-
ском центре сопряжено с дополнительны-
ми согласованиями. Если ситуация не из-
менится, то с 2013 года с большой долей 
вероятности можно прогнозировать со-
кращение объема предложения», — кон-
статирует Павел Андреев, руководитель 
компании Л1. 

сПРос на фоне дефициТа На сегод-
няшний день ситуация в сегменте элитной 
недвижимости неплохая, несмотря на то, 
что качественные предложения постепен-
но «вымываются» с рынка. 

По данным «Петербургской недвижимо-
сти», в настоящее время в продаже нахо-
дятся квартиры в 29 строящихся объектах 
класса «элита» (на территории обжитых 
районов города — 27). Из них к подсегмен-
ту luxe относится 21 объект (средняя цена 
квадратного метра сейчас составляет 
200,6 тыс. рублей) и к подсегменту deluxe 
— 8 объектов (средняя цена квадратного 
метра — 299,5 тыс. рублей). Последний 
подсегмент — это эксклюзивные объекты с 
наилучшей локацией, наименьшим числом 
квартир и самыми «элитными» характери-

стиками. В целом за 2012 год в сегменте 
«элита» средние цены выросли на 9%. По 
данным на март 2013 года, средняя стои-
мость квадратного метра в сегменте «эли-
та» сейчас составляет порядка 230 тыс. 
рублей. По сравнению с январем она не-
много снизилась — на 1%. На рынке ад-
министративно подчиненных районов по-
прежнему представлено всего два жилых 
комплекса класса «элита» — Crystal (АПФ 
«Волна») площадью 12,5 тыс. кв. м и апар-
таменты в Зеленогорске на Приморском 
шоссе, 549 («Тележная, 17»), площадью 
6,1 тыс. кв. м. Оба объекта располагают-
ся в Курортном районе города. Таким об-
разом, объем рынка жилья класса «элита» 
в административно подчиненных районах 
составляет всего 18,6 тыс. кв. м. 

«На данный момент средняя цена метра 
составляет около $10 тыс., и за прошлый 
год мы наблюдали серьезный прирост, в 
том числе благодаря выходу новых проек-
тов с более высоким уровнем цены относи-
тельно существующих объектов. В целом 
уровень цен на первичном рынке сейчас 
значительно опережает показатель гото-
вого жилья, во многом это происходит бла-
годаря более совершенным техническим 
параметрам современных элитных объек-
тов. Объемы спроса постепенно увеличи-
ваются и имеют шансы достичь докризис-
ного уровня уже в текущем году. За 2012 
год было продано более 500 новых квар-
тир в элитных домах», — подсчитала Та-
мара Попова. По мнению Владимира Спа-
рака, заместителя директора АН «АРИН», 
сейчас средняя цена предложения на пер-
вичном рынке элитного жилья варьируется 
от 230 до 310 тыс. рублей за квадратный 
метр. В 2012 году рост стоимости «квадра-
та» в сегменте элитной недвижимости пре-
высил 10%. По объему предложения жилья 

класса «элита» в обжитых районах лиди-
рует Центральный район — здесь в про-
даже находится 55,8% от общей площади 
квартир этого класса.

аКценТы меняюТся «Сегодня замет-
но больше внимания застройщики уделя-
ют экстерьерным и интерьерным элемен-
там, особенно входным группам. Дорогой 
дизайн и дорогие материалы, второй свет 
и эксклюзивные детали приобретают все 
больший вес и возвращают парадным до-
мов то значение, которое было утрачено 
в конце 1990-х: парадная становится дей-
ствительно 

”
лицом“ дома. Впрочем, это 

диктуется и самими покупателями — им 
нравится, когда места общего пользова-
ния производят впечатление на их гостей. 
А вот метражом квартиры уже никого не 
удивишь, более того — покупатели пре-
миальных квартир порой больше других 
радеют за функциональность планировки, 
правильность форм комнат, отсутствие 
лишних коридоров», — говорит Викто-
рия Федорова. «С конца прошлого года 
появился активный спрос на большие 
квартиры площадью 200–300 кв. м, кото-
рые раньше не были востребованы», — 
рассказывает эксперт АН «Бекар» Лилия 
Крейс-Белова. 

В целом эксперты не ожидают паде-
ния спроса на элитную недвижимость. «В 
принципе, истощения спроса на элитную 
недвижимость (включая в это общее по-
нятие все строящиеся объекты, которые 
выше уровня комфорт-класса — 

”
бизнес“, 

”
элиту“ и 

”
люкс“) в Петербурге нет, и мы 

не ожидаем такой тенденции», — говорит 
Екатерина Гуртовая. А значит, предпосы-
лок для падения цен пока нет, и, как отме-
чают эксперты, до конца года рынок будет 
оставаться стабильным. n
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Премиальный сектор выходит из сПяЧки 
рынок загородной Элитной недвижимости Повторяет тренды городского Преми-
ального рынка: сПрос растет, объем Предложения сжимается, новых Проектов на 
рынок выводится немного. Это грозит Подъемом цен После вымывания из Про-
дажи наиболее ликвидных объектов. ПАвЕл НиКифОРОв

Сегодня на рынке коттеджных поселков 
наиболее перспективно массовое строи-
тельство, продажа недорогих таунхаусов и 
земельных участков. В загородном сегменте 
класса премиум работать сейчас сложно. 
«Приходится констатировать, что даже опыт-
ные застройщики не всегда могут держать 
хороший темп продаж. Есть примеры, когда 
девелопер переориентировался на продажу 
участков с коммуникациями, хотя ранее пы-
тался заниматься непосредственно строи-
тельством домов. По сравнению со столи-
цей круг покупателей элитной загородной 
недвижимости в Петербурге слишком узок, 
поэтому вряд ли стоит ожидать существен-
ного увеличения темпа продаж», — конста-
тирует Светлана Московченко, руководитель 
загородного направления консалтингового 
центра «Петербургская недвижимость». С 
ней согласен Андрей Вересов, генеральный 
директор ГК «Новый Петербург»: «Одновре-
менно с сокращением доли элитных поселков 
в коттеджной застройке инвесторы переклю-
чаются на сооружение поселений в более 
дешевых ценовых сегментах — происходит 
отток покупателей на вторичный рынок, где 
в предложениях встречаются и относительно 
старые дома, и особняки-новостройки, еще 
без внутренней отделки, однако оформлен-
ные в собственность».

РедКий КЛасс Новое предложение в элит-
ном сегменте появляется редко: девелоперы 
просчитывают риски и не решаются начинать 
новые проекты. По данным консалтингового 
центра «Петербургская недвижимость», с 
начала 2012 года появилось 12 объектов: 
11 новых проектов премиум-класса и новая 
очередь проекта «Медное озеро-2» компа-
нии «Хонка-Парк». В общей сложности пред-
ложение составляет 260 объектов. При этом 
10 проектов предлагают коттеджи и участки 
с подрядом, и в одном проекте «Зеленые гор-
ки» («Бьер Люмьер Холдинг») предлагаются 
участки без подряда. Всего, по данным Knight 
Frank St. Petersburg, сейчас сегмент поселков 
класса А представлен 20 коттеджными по-
селками. 

«География на этом рынке практически 
неизменна — вектор по-прежнему смещен на 
Карельский перешеек. Можно отметить уси-
ление роли архитектурного облика в позици-
онировании проектов, сейчас как никогда за-
метно, что предложение дифференцировано 
по стилю, и клиенты обращают внимание на 
новые необычные и предложения. Ощуща-
ется и качественный рост — девелоперы в 
поиске новых технологичных решений, осо-
бенно это касается проблем энергоэффек-
тивности загородных домов», — говорит 
Тамара Попова, руководитель отдела иссле-
дований рынка недвижимости Knight Frank 
St. Petersburg. «Если рассматривать элитный 
сегмент, то это около 20 объектов на рын-
ке. И они продолжают появляться, зачастую 
эксклюзивные проекты, в разных географи-
ческих направлениях. В основном спросом 
пользуются северные районы Ленинград-
ской области — Курортный и Всеволожский 

районы. Хотя во Всеволожском районе пре-
обладает предложение по объектам бизнес-
класса», — рассказывает Анастасия Тузова, 
руководитель проекта Noteburg. 

В марте 2012 года начались продажи в 
«Сестрорецких дачах» (ПАН), в апреле 2012 
года — в поселке «Петергофская мыза»  
(«47 трест») и в Honka Nova Concept 
Residence (Honka), а в июле 2012 года — в 
«Медном озере-2» (Honka) и в «Озерном 
крае» («Строительный трест»). Минимальные 
цены домовладений в перечисленных объ-
ектах находятся в пределах от 20 до 60 млн 
рублей. Средняя цена квадратного метра в 
премиум-классе с учетом стоимости земли 
— 120 тыс. рублей, а цена домовладения на-
чинается с 20–25 млн рублей в зависимости 
от концепции поселка.

сПРос Спрос на элитную недвижимость 
за 2012 год вырос по сравнению с 2011 го-
дом. Но, тем не менее, большим спросом 
по-прежнему пользуется загородное жилье 
бизнес-класса. В элитном сегменте пользу-
ются спросом домовладения большей пло-
щадью. «Одна из основных характеристик 
востребованной загородной элитной недви-
жимости — удаленность от Петербурга не 
более чем на 30 км. Наибольшим спросом 
пользуются коттеджи площадью 300–400 
кв. м с полной чистовой отделкой и мебли-
ровкой. Площадь участка при этом должна 
составлять не менее 15 соток», — уверена 
Анна Калинина, руководитель отдела продаж 
элитной жилой недвижимости Astera в альян-

се с BNP Paribas Real Estate. «Минимальная 
стоимость домовладений, которые можно 
приобрести на рынке элитной недвижимо-
сти, начинается от $0,8 млн. Объем продаж 
на рынке загородной элитной недвижимости 
за 2012 год небольшой, всего 30–40 сделок. 
Для сравнения: в сегменте бизнес-класса 
произошло 200–220 сделок», — рассказыва-
ет Анастасия Тузова. 

Другие участники рынка оценивают пре-
миальные продажи выше. «Если продажи 
объектов комфорт- и экономкласса могут 
достигать 80 в месяц, то для 

”
элитки“ про-

дажа 8–12 объектов в год — уже хороший 
результат. В 2012 году было зафиксировано 
большое количество переездов за границу и, 
как следствие, срочных продаж элитной не-
движимости. Именно поэтому за прошедший 
год значительно выросло количество предло-
жений на рынке. Стоит также отметить, что в 
основном покупателями элитной недвижимо-
сти являются представители крупных нефтя-
ных и газовых компаний, а также чиновники», 
— рассказывает генеральный директор АН 
«Бекар» Сергей Козлов. По данным «Петер-
бургской недвижимости», за 2012 год было 
реализовано около 80 объектов класса «эли-
та», при этом основное количество продаж 
приходится на коттеджи и участки с подрядом 
— 60% (от проданного количества), осталь-
ные 40% — это продажи таунхаусов высо-
кого ценового класса. Также было продано 
около 20 участков без подряда (это участки 
в Курортном районе Санкт-Петербурга ценой 
от 1 млн рублей за сотку). 

Тем не менее на рынке есть и лидеры, 
которые продают больше всего объектов, и 
аутсайдеры, которые за весь год не продали 
ни одного, говорят участники рынка. Главное 
отличие первых от конкурентов — это актив-
ная строительная деятельность в сочетании 
с продуманной политикой продвижения (ре-
клама, скидки, акции). 

восТРеБованные меТРы Как говорят 
участники рынка, наиболее востребованы 
объекты на завершающейся стадии строи-
тельства, расположенные в локациях с кра-
сивым пейзажем и достойным окружением. 
«Большинство запросов приходится на сег-
мент до $2 млн. Спрос на более дорогие дома 
также есть, однако он реализуется, по нашим 
наблюдениям, только на вторичном рынке, 
где возможно найти абсолютно готовый дом, 
в который не требуется вкладывать дополни-
тельные время и деньги», — уверена Тамара 
Попова. В элитном сегменте также будут по-
являться новые проекты, но в небольших объ-
емах. На успех смогут рассчитывать только 
опытные девелоперы. «Будет ужесточаться 
конкуренция, так как покупателю есть с чем 
сравнивать. У покупателей есть свои жесткие 
критерии при выборе дома, тем более, если 
это элитный объект. Важной характеристи-
кой является месторасположение поселка. 
Главные факторы, которые влияют на при-
нятие решения: инфраструктура (жилье рас-
сматривают для постоянного проживания), 
качество строительства и архитектурный об-
лик», — полагает Анастасия Тузова.

В последнее время параметры, позволяю-
щие отнести объект к тому или иному классу, 
не менялись. Становится все более размы-
тым само понимание категории такого жилья 
(например, многими покупателями коттедж за 
15 млн рублей в зоне сезонного проживания 
считается «элитным»). «И поэтому девелопе-
рам трудно диверсифицировать свое пред-
ложение. Кроме того, на сегодняшний день 
все также популярен смешанный формат 
застройки, а именно коттеджи/участки. Такая 
диверсификация дает возможность девело-
перам снизить имеющиеся риски. Увы, до сих 
пор на рынке есть масса примеров построен-
ных домов в коттеджных поселках, которые 
не продаются. Как правило, дома стоимостью 
даже выше 10–15 млн рублей должны полно-
стью соответствовать требованиям покупате-
лей, и лучше построить по желаемому про-
екту, нежели перестраивать готовое. Главное 
для покупателя было и остается — качество 
и высокие темпы строительства», — уверена 
Светлана Московченко. 

Эксперты не советуют в ближайшее время 
выводить на рынок новые проекты. «Слиш-
ком хаотичная динамика рынка, неустойчи-
вые тренды. Если после вывода проекта на 
рынок продажи не пойдут в течение полуго-
да, то это сигнал для реконцепции, а возмож-
но — для сворачивания проекта», — говорит 
Владимир Спарак, заместитель генерального 
директора АН «АРИН». Впрочем, вывод на 
продажу большого количества новых проек-
тов вряд ли случится. n
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ЭКсПеРТное мнение

в центре города — в центре жизни Потенциал 
центральных районов Петербурга для нового строительства далеко не исЧер-
Пан, а Элитная квартира в центре для бизнесмена ПредПоЧтительнее загородного 
дома. в Этом уверен коммерЧеский директор бизнес-единицы «лср. недвижи-
мость — северо-заПад» денис бабаков. вЕРОНиКА ЗубАНОвА 

GUIDE: Как изменился рынок элитного жилья 
за последние годы? 
денис БаБаКов: Рынок элитного жилья в 
Петербурге по-хорошему консервативен. 
Центр остается центром. Бизнесмены вы-
бирают квартиры в шаге от Невского, 
чтобы быть в центре деловой активности. 
Большие семьи выбирают просторные ре-
зиденции в статусных жилых комплексах с 
однородной социальной средой, гаранти-
рованной безопасностью и уникальными 
видами из окон.

Укрупнение проектов — отчетливая тен-
денция последних лет, характерная для 
всех сегментов рынка недвижимости, в том 
числе элитного. Для премиального жилья 
возможность организовать однородный 
социум особенно важна — это является 
важным фактором при принятии решения о 
покупке. Говорю об этом по опыту успеш-
ной реализации «Парадного квартала» и 
«Смольного парка». Несколько лет назад 
корпорация выступила пионером в реали-
зации масштабных проектов элитного до-
мостроения в Петербурге, и сегодня пер-
вый и до сих пор самый большой в городе 
элитный жилой комплекс «Парадный квар-
тал» уже близится к завершению и активно 
заселяется. 
G: Многие эксперты считают, что элита ухо-
дит на окраины…
д. Б.: Не соглашусь. В центре еще много ин-
тересных для девелоперов мест. Просто их 
надо знать и уметь с ними работать. За про-
шлый год в центральных районах города 
было реализовано чуть более 100 тыс. кв. м 
жилой недвижимости — на 6% больше, чем 
в 2011-м. Ежегодное увеличение спроса 
стабильно фиксируется начиная с 2009 
года. Отмечу, что у крупных и надежных 
застройщиков динамика продаж опережа-
ет среднерыночные показатели: у строи-
тельной корпорации «Возрождение Санкт-
Петербурга» в прошлом году объем продаж 
жилой недвижимости вырос на 10%. 
G: В чем сложности работы с центральными 
районами?
д. Б.: Каждый новый объект требует кро-
потливой работы по его гармонизации со 
сложившимся архитектурным окружением. 
Кроме того, за фасадами, облик которых 
уже наполовину задан имеющейся за-
стройкой, нужно разместить передовую ин-
женерию, опции «умного дома». Например, 
разработка проекта нашего нового «Дома 
на Дворянской» в пяти минутах ходьбы от 
Петропавловской крепости заняла около 
двух лет. По соседству находятся как па-
мятники петербургского модерна начала 
XX века (вроде особняка Кшесинской), так 
и здания послевоенной постройки. Вписать 
сюда новый объект непросто. Совместно с 
ЗАО «Арх-Дизайн» было найдено интерес-
ное архитектурное решение, традиционная 
для Петербурга техника оформления фаса-
дов (натуральный гранит на уровне перво-
го и второго этажей, выше — штукатурка 
теплых оттенков) объединит дом с истори-
ческим окружением. За фасадами будет 

скрыт уровень комфорта, который требует-
ся от элитного жилья сегодня. 

Масштабные проекты сегодня практи-
чески невозможно реализовать без ре-
девелопмента приглянувшегося «пятна». 
Эта сложная, длительная и дорогостоящая 
работа под силу только крупным девело-
перам, давно зарекомендовавшим себя на 
рынке. Так что еще один потребительский 
плюс крупных элитных проектов в допол-
нение к расширенной инфраструктуре и 
благоустройству — безопасность сделки с 
надежным застройщиком. 
G: А насколько комфортно жить в центре?
д. Б.: Распространенный стереотип гласит, 
что приобрести квартиру в центре — зна-
чит страдать из-за напряженного трафика. 
В действительности же тех, кто непосред-
ственно живет в центре, дорожный коллапс 
касается меньше всего. Здесь я могу опи-
раться на собственный опыт — уже четвер-
тый год живу в «Парадном квартале». Вла-
дельцы квартир в центре в разы сокращают 
свой путь до работы и оптимизируют логи-
стику своих бизнес-маршрутов, поскольку 
деловая активность сосредоточена именно 
в центре. Такой экономии времени не до-
стичь, проживая в собственном коттедже 
за городом или вне пределов центральных 
районов. 

Не будем забывать и о том, что новосе-
лы элитных квартир в центре автоматиче-
ски обретают и полностью сложившуюся 
инфраструктуру — престижные образова-
тельные учреждения, лучшие рестораны и 
места отдыха. Могу сказать, что моя семья 
новым местом обитания довольна.
G: Какие инновационные технологии ис-
пользует компания? 
д. Б.: Назову самые актуальные разработки, 
которые корпорация «Возрождение Санкт-
Петербурга» впервые предложила на рын-
ке Северной столицы. Жители многих на-
ших объектов успели оценить, например, 
два вытяжных канала на кухне: один для 
удаления воздуха, другой для подключения 
вытяжки от плиты. Для устройства индиви-
дуальных систем кондиционирования для 
каждой квартиры предусматривается ме-
сто для установки наружных блоков внутри 
сплит-шахты без выноса на фасад здания. 

Во всех последних объектах корпорации 
— скажем, в строящемся доме у Таврическо-
го сада, на Радищева, 39, — предусмотре-
на повышенная расчетная электрическая 
мощность, что делает возможной установку 
в квартирах всей необходимой современ-
ной энергоемкой бытовой техники. Благо-
даря установке станции глубокой очистки 
холодной водопроводной воды в квартиры 

поступает вода со стабильными санитарно-
гигиеническими показателями, не нуждаю-
щаяся в дополнительной очистке. 
G: Представления петербуржцев о комфор-
те как-то меняются? 
д. Б.: С каждым годом покупатель все ис-
кушеннее и требовательнее. Но некоторые 
предпочтения достаточно стандартны. Са-
мый популярный формат покупки в преми-
альном сегменте почти не меняется — трех-
комнатная квартира средней площадью 
110 кв. м. Одновременно растет интерес к 
небольшим однокомнатным квартирам пло-
щадью около 65 кв. м, а также к простор-
ным четырех- и пятикомнатным квартирам 
от 150 кв. м. Последние, как правило, по-
купают семьи с детьми. Среди наших поку-
пателей семей с двумя-тремя детьми стало 
больше.

Все большее значение имеет инфра-
структура вокруг объекта и его экология. 
Например, «Смольный парк», оправдывая 
свое название, расположен в окружении 
нескольких парков, рядом с престижными 
учебными заведениями. Центром «Парад-
ного квартала» стала просторная площадь 
с комплексом фонтанов.

К числу современных трендов можно от-
нести повышенное внимание покупателей к 
организации и отделке мест общего поль-
зования — входных групп, холлов, площа-
док у лифтов. 
G: Каковы основные критерии успеха  
проекта?
д. Б.: Я бы ранжировал факторы, принимае-
мые во внимание покупателями, в следую-
щем порядке. На первом месте остается 
локация, на втором — архитектура объекта 
и продуманные планировки, на третьем — 
инженерная инфраструктура. Подчеркну, 
что эта триада работает и воспринимается 
потребителем только в комплексе. Ни один 
ее элемент по отдельности не ценится так, 
как их сочетание. Например, дом с велико-
лепным видом из окна не может считаться 
элитным без подземного паркинга и ин-
женерных сетей с расширенными мощ-
ностями. Поэтому-то квартиры на вторич-
ном рынке центральных районов города с 
каждым годом теряют в цене — соблюсти 
все перечисленные условия в доме дорево-
люционной постройки сложно. Такой ком-
плексный подход может обеспечить только 
новый дом. А если говорить о единой со-
циальной среде, то по-настоящему «жить 
в своем кругу» возможно в элитном жилом 
комплексе с высоким уровнем безопас-
ности и комфорта. Благодаря реализации 
квартальных проектов мы отметили рост 
повторных покупок — по совету новоселов 
квартиры приобретают их друзья и зна-
комые. Сегодня это треть наших сделок. 
Выросло и число квартир, приобретаемых 
внутри одной семьи. Оба элитных кварта-
ла — и «Парадный квартал», и «Смольный 
парк» — получаются вполне семейными. 
Так в премиальных жилых комплексах скла-
дывается свой не только дружеский, но и 
родственный круг. n
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золотой метр в иПотеку колиЧество ПокуПок квартир с По-
мощью иПотеЧных Программ на рынке Элитного жилья растет. ПАвЕл НиКифОРОв

Если еще три-пять лет назад покупки 
элитных квартир в ипотеку были единич-
ными случаями, то сейчас доля подобных 
сделок доходит до 15%. Причин несколь-
ко: во-первых, банки стали более лояль-
но относиться к элитным заемщикам, а 
во-вторых, сами покупатели-бизнесмены 
не заинтересованы вынимать оборотные 
средства из бизнеса и предпочитают 
«подкредитовываться». Эксперты под-
тверждают, что в последнее время на 
первичном рынке выросло число ипо-
течных сделок с дорогим жильем. Анна 
Калинина, руководитель отдела продаж 
элитной жилой недвижимости Astera в 
альянсе с BNP Paribas Real Estate, по-
ясняет: «Основная причина заключается 
в том, что свободные деньги вкладыва-
ются потенциальными покупателями в 
развитие бизнеса и выплата процентов 
по ипотечному кредиту является более 
выгодным решением, чем потери компа-
нии из-за нехватки оборотных средств». 
Элитная ипотека отличается от обычной 
только суммой кредита и индивидуаль-
ным подходом к клиенту.

«Заемщик решает взять кредит не из-
за отсутствия необходимых средств, а 
ввиду нежелания выводить из бизнеса 
большую сумму, ведь чаще всего кли-
ентами выступают именно собственники 
бизнеса, — говорит Елена Дятел, руко-
водитель ипотечного направления NAI 
Becar. — В случае если заемщик не хо-
чет брать большую часть денег из бизне-
са, он платит маленький первый взнос и 
берет большой кредит. Если же он имеет 
на руках большую часть денег, то вносит 
ее как первоначальную сумму и берет 
небольшой кредит. Элитная ипотека одо-
бряется сложнее и дольше, поэтому для 
работы с ней нужен профессиональный 
менеджер, который сможет работать с 
VIP-клиентами. Стоит отметить, что дан-
ный вид кредитования достаточно новый 
и пока не очень востребован на рынке». 

«Пока ставки по ипотечным кредитам 
стабильны и более выгодны, чем ставки 
на рынке кредитов на развитие бизнеса, 
спрос на премиальную ипотеку будет со-
храняться. Кроме того, будущее преми-
альной ипотеки будет непосредственно 
связано со стабильностью и развитием 
российской экономики в целом и рынка 
недвижимости в частности», — полага-
ет Лев Гниденко, генеральный директор 
ЗАО «Ойкумена». 

Навстречу клиентам идут и банки. 
«Дело в том, что появились на рынке 
программы (они относятся не только к 
премиум-сегменту, а в целом ко всему 
строящемуся жилью), которые предпо-
лагают подачу в банк всего одного-двух 
документов при наличии тридцатипяти-
процентного взноса, а не как это было 
раньше, когда надо было собирать пол-
ный пакет документов. Это очень выгод-
ное предложение для владельцев биз-
неса, предпринимателей, которые как 
раз и являются основными участниками 
ипотечных сделок с дорогим жильем. В 
основном такие программы есть у трех 
банков — ВТБ, банк 

”
Санкт-Петербург“, 

”
Дельта кредит“. Раньше предпринима-

телям надо было предоставлять данные, 

связанные с их бизнесом, например, 
учредительные и финансовые докумен-
ты. А такой вариант подходит далеко не 
всем», — рассказывает Юлия Мошкова, 
руководитель отдела ипотечного креди-
тования ООО «ЦРП 

”
Петербургская не-

движимость“». 
«Специальных программ для поку-

пателей элитной недвижимости банки 
сегодня не предлагают. Тем не менее, 

учитывая среднюю сумму ипотечных 
кредитов в данном сегменте, 15–20 млн 
рублей, банки заинтересованы в подоб-
ных клиентах, а также в привлечении 
их активов на обслуживание. В связи с 
этим банки готовы рассматривать ин-
дивидуальные условия кредитования и 
идти на понижение ставки», — поясняет 
Андрей Вересов, генеральный директор 
ГК «Новый Петербург». 

Андрей Тетыш, председатель совета 
директоров АРИН, уверен, что рынок 
начал оживать, поскольку банки стали 
увеличивать максимальные суммы вы-
дачи. «Тем не менее займы более 20 млн  
рублей все еще встречаются достаточ-
но редко. Как правило, чаще согласова-
ние ипотеки в этом сегменте происходит  
за кадром сделки. Покупатели еще в 
рамках собственного бизнеса налажи-
вают контакты с банками на эксклю-
зивном уровне», — поясняет господин 
Тетыш. 

Это подтверждают и банкиры. Наталия 
Григорьева, начальник управления кре- 
дитования клиентов Санкт-Петербург- 
ского филиала Национального резерв-
ного банка, говорит, что для универсаль-
ных банков премиальная ипотека, как и 
другие розничные продукты, может быть 
одним из комплексных продуктов по 
работе с топ-менеджерами и собствен-
никами предприятий — корпоративных 
клиентов банка. Также этот ипотечный 
продукт, по словам госпожи Григорье-
вой, может продвигаться в рамках парт- 
нерских программ банков с застройщи-
ками жилья премиум- и элит-класса. 

Сложнее получать кредит на заго-
родную недвижимость. «На загородную 
недвижимость дает кредит ряд банков, 
но их значительно меньше, чем банков, 
которые кредитует городскую недвижи-
мость. Процентные ставки колеблются в 
зависимости от суммы займа и периода 
кредитования», — рассказывает Ана-
стасия Тузова, руководитель проекта 
Noteburg.

По словам начальника отдела ипо-
течных продаж компании «ЮИТ Санкт-
Петербург» Натальи Зуевой, ставки и 
условия ипотеки на элитное жилье та-
кие же, как и по другим классам жилья. 
«По-прежнему ипотечные клиенты та-
кого плана очень серьезно подходят к 
изучению условий и схемы платежей. И 
пользуются ипотечными возможностями 
тогда, когда это выгоднее, чем вынимать 
деньги из действующего бизнеса или 
снимать со счета. Как и ранее, такие 
клиенты чаще всего возвращают кредит 
в течение года-двух», — поясняет Юлия 
Мошкова

По данным экспертов, сейчас наи-
более востребованные суммы креди-
тов — 5, 12, 20 млн рублей, но иногда 
доходит до 40 млн рублей. Банки очень 
внимательно подходят к клиентам, пре-
тендующим на элитную ипотеку, и воз-
можность каждой сделки рассматрива-
ют индивидуально. Стоимость квартир, 
для которых берутся подобные кредиты, 
— чаще всего в пределах 8–20 млн ру-
блей, но бывает и существенно больше. 
«Максимальный размер кредита зависит 
от условий банка, например, в одном из 
банков он может составлять 12 млн руб- 
лей, в другом — 75 млн рублей, в тре-
тьем — без ограничения. Но даже если 
он ограничен какой-либо цифрой, то, 
как правило, банки готовы рассмотреть 
заявку и на большую сумму, просто рас-
смотрение может оказаться немного 
более длительным», — говорит Наталья 
Зуева. n

сегодня со вРемени ПоявЛения на сТРойКе ТеХниКи до моменТа сдаЧи гоТового ПРоеКТа, осоБенно в ПРесТижныХ 
ЛоКацияХ, ПРоХодиТ сЛишКом маЛо вРемени, ЧТоБы наКоПиТь денег на ЭЛиТную КваРТиРу 
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Что мешает строительству одни Проекты девелоПеров 
реализуются в короткие сроки, другим Принадлежит обратный «рекорд» долго-
строя. о том, как развивается Петербургский рынок жилья бизнес-класса и Что 
мешает ему двигаться вПеред, рассуждает генеральный директор ооо «кварти- 
ра.ру Платинум» дмитрий южик. вЕРОНиКА ЗубАНОвА

GUIDE: Дмитрий Вячеславович, в этом году 
проекту ЖК «Платинум» исполняется уже 
десять лет…
дмиТРий южиК: Да, он достался нам как 
объект с непростой судьбой. Решение о 
строительстве на Свердловской набереж-
ной жилого комплекса «Платинум» было 
принято городскими властями в 2003 году, 
в 2007 году было начато строительство 
уже новым застройщиком, потом произо-
шел кризис и проект «заморозили». Нам 
удалось возродить его за счет редкой для 
Петербурга схемы привлечения финанси-
рования, и к концу этого года мы рассчиты-
ваем ввести объект в строй. В подписывае-
мых с покупателями договорах долевого 
участия срок передачи объекта установлен 
на октябрь 2013 года, и мы не намерены от 
этого обязательства отступать.
G: Успеете?
д. ю.: Дом готов на 80–85%. В секциях пер-
вой очереди закончена внутренняя инже-
нерия, идут работы по внутренней отделке 
помещений — коридоров, лестничных кле-
ток, коммерческих помещений. Закончен 
монтаж оконных блоков главного фасада, 
заканчивается остекление балконов дво-
ровой части. Идет монтаж витражных и 
алюминиевых конструкций вентилируемого 
фасада, устройство стилобата и перекры-
тия дворового паркинга. Наружные сети 
канализации выполнены на 60%, водоснаб-
жения — на 95%, с апреля «Ленэнерго» 
начинает монтаж сетей и оборудования, 
к октябрю комплекс включат в городскую 
энергосеть по постоянной схеме.

У нас впереди — высокий сезон, с апре-
ля по октябрь. Будем работать ударными 
темпами, чтобы наверстать упущенное. Мы 
потеряли много времени: долгие девять ме-
сяцев — с июля прошлого года и по март 
нынешнего — дожидались постановления 
о продлении сроков строительства. 
G: С чем это связано?
д. ю.: Думаю, в основном с отсутствием 
преемственности в администрации города. 
Мы подали документы на продление еще в 
мае 2012 года, когда вице-губернатором, 
отвечавшим за градостроительство и иму-
щество, был Игорь Метельский. В течение 
полугода шел непростой и местами «каф-
кианский» согласовательный процесс. И 
вот когда проект постановления был уже 
согласован всеми, в декабре Метельский 
покинул Смольный, а его обязанности вре-
менно возложили на Игоря Дивинского. И 
процесс согласования проекта постанов-
ления пришлось начинать заново. Есть 
очевидные перекосы, и Игорь Борисович, 
безусловно, о них знает. Но город продол-
жает идти по порочному кругу: при продле-
нии сроков строительства на застройщика 
налагается штраф, а сроки принятия ре-
шения о продлении затягиваются самими 
же чиновниками. Эта система не стимули-
рует городских чиновников решать вопро-
сы оперативно. 

Люди во власти могут меняться, но сро-
ки и способы принятия властью решений 

не должны зависеть от того, кто именно 
их принимает. И польза для города не ис-
числяется только наполнением бюджета за 
счет штрафов — реальную выгоду прино-
сит реализация крупных инвестиционных 
проектов. Надеюсь, новое руководство 
доработает существующий регламент, что 
позволит не только городу требовать от 
застройщика выполнения условий, но и за-
стройщику — от города.
G: Как задержка отразилась на судьбе объ-
екта?
д. ю.: Нет постановления о продлении сро-
ков — нет разрешения на строительство. 
Мы не могли производить отдельные виды 
работ на объекте (газификация, водопро-
вод, канализация), а значит, график плавно 
сдвигался все дальше и дальше. В течение 
всего этого времени люди были лишены 
возможности покупать квартиры — мы не 
имели права регистрировать договоры, как 
следствие — не могли принимать оплату по 
заключаемым договорам. Вынужденный 
простой привел к определенному удоро-
жанию проекта, поскольку нам пришлось 
нести дополнительные расходы. У строите-
лей старой школы есть такая шутка: есть 
три слагаемых успешной стройки, которые 
никогда не существуют одновременно. Бы-
стро, качественно и недорого — чем-то 
одним приходится жертвовать. Торопясь за 
уходящими сроками, мы вынуждены были 
нести дополнительные затраты, посколь-

ку качеством жертвовать не готовы. Мы 
значительно снизили прибыль, так как, не 
имея внешних поступлений, несли допол-
нительную нагрузку, оплачивая проценты 
по кредиту. Но если бы не было кредита — 
проект «умер» бы еще в октябре. 
G: Где, по-вашему, лучше жить — в центре 
Петербурга или за городом? 
д. ю.: В историческом центре становит-
ся жить все сложнее. Рано или поздно 
Охта станет центром сосредоточения не 
только деловой активности, но и жилья 
бизнес-класса. Из мест, приближенных 
к историческому центру Петербурга, это 
единственная зона, где еще есть условно 
свободные пятна под застройку, в том чис-
ле, промзоны. Этот район активно развива-
ется даже после переноса «Охта-центра», 
в том числе и с точки зрения транспортной 
доступности. Но независимо от того, будет 
ли построен Орловский тоннель, сюда уже 
подтягиваются девелоперы. Например, ря-
дом с нашим домом реализует свой проект 
компания RBI. И мы рады такому сосед-
ству. 
G: В чем преимущество вашей схемы при-
влечения финансирования?
д. ю.: Сейчас у любого застройщика есть 
выбор из двух вариантов финансирова-
ния: брать деньги у банка или у дольщиков. 
На первый вариант, в силу особенностей 
закона 214-ФЗ, не слишком охотно идут 
банки, второй не особенно выгоден для за-

стройщика. Мы разработали финансово-
правовую схему, по которой банк кредитует 
одного крупного дольщика. И профинанси-
ровав строительство, в дальнейшем доль-
щик (в нашем случае это ООО «Платинум.
ру») либо передает права требования на 
квартиры, либо реализует их по прямому 
договору купли-продажи. Эта схема абсо-
лютно прозрачна и для банка, и для города, 
и для потенциального покупателя кварти-
ры. Она позволяет нам действовать более 
гибко и при этом обеспечивает все права 
как покупателя, так и банка. В Москве так 
кредитуется 90% объектов, для Петербурга 
это новинка. Кроме юридической и финан-
совой чистоты этой схемы, очень большое 
значение имеет то, что у застройщика есть 
возможность продавать продукт на высо-
кой степени готовности дома. 
G: Но ведь покупать выгоднее на ранней 
стадии?
д. ю.: Большинство застройщиков с удо-
вольствием продавали бы уже готовый объ-
ект. Строительный рынок должен прийти к 
тому, чтобы застройщик продавал кварти-
ры в стадии не менее 70% готовности. Рано 
или поздно к этому будут готовы и покупа-
тели, и строители. Но для того чтобы это 
случилось, нужны более дешевые деньги: 
при ставке по кредиту 14–15% годовых в 
рублях за три года проект дорожает почти 
на 50%. Это и ведет к тому, что у нас такая 
высокая стоимость жилья.
G: С этим как-то можно бороться?
д. ю.: Проблема не в том, что люди не могут 
себе позволить купить жилье, а в том, что 
они, покупая жилье в кредит, обрекают себя 
на достаточно долгий период существова-
ния в невыносимых условиях постоянного 
стресса и страха — потерять работу, не 
справиться с выплатами... Кроме этого, 
любой семейный бюджет испытывает дав-
ление, так как размер ежемесячных выплат 
все равно слишком велик. Нет необходи-
мости раздавать людям квартиры даром. 
Нужно предоставить им возможность по-
купать квартиры по той цене, которую они 
могут заплатить. Правительство предпола-
гает реализовать программу «5+5», сосре-
доточив усилия сразу нескольких ведомств 
с привлечением и финансовых, и админи-
стративных ресурсов. Предполагается, 
что в течение пяти лет будет ежегодно вво-
диться 5 млн кв. м жилья стоимостью для 
покупателя не дороже 30–35 тыс. рублей 
за квадратный метр. При этом государство 
будет предоставлять девелоперам землю 
под застройку через фонд РЖС, обеспе-
чивать инженерную инфраструктуру в рам-
ках действующих региональных и местных 
инвестпрограмм, через АИЖК предостав-
лять гарантию выкупа определенной части 
квартир по этой фиксированной цене, а с 
участием государственных банков — кре-
дитовать застройщика по льготной либо 
субсидированной ставке. Это позволить 
насытить рынок в течение короткого сро-
ка качественным и доступным по цене  
жильем. n
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как защитить самое дорогое с мая По сентябрь на-
стуПает традиционный Пик квартирных краж. консьерж и креПкая дверь — дале-
ко не самые надежные средства защиты своего имущества. АльбиНА САМОйлОвА 

По данным открытых источников, ежегод-
но в России совершается свыше одного 
миллиона краж (каждое третье престу-
пление относится к преступлениям про-
тив собственности), а их раскрываемость 
колеблется в пределах 52–57%. 

В ГУ МВД России по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области отмечают: ис-
ходя из следственной практики, в усло-
виях мегаполиса наибольшее количество 
краж совершается в больших многоквар-
тирных домах, особенно в районах ново-
строек, где жильцы не знают друг друга. 
А начальник управления по надзору за 
уголовно-процессуальной деятельностью 
внутренних дел и юстиции прокуратуры 
Петербурга Олег Гусев отмечает, что рас-
крываемость преступлений по квартир-
ным кражам составляет 21%, по угонам 
автотранспорта — всего 5% (www.rosbalt.
ru/piter/2013/02/05/1090007.html).

Кстати, статус жилья для сегодняшних 
домушников не является особым препят-
ствием. Например, в декабре прошлого 
года надежно охраняемые поселки Лен- 
области с домами премиум-класса «со-
трясли» массовые кражи. Воры вос-
пользовались некомпетентностью со-
трудников охраны — так, один из элитных 
поселков во Всеволожском районе обво-
ровали трижды. Получается, что челове-
ческий фактор заметно проигрывает со-
временным системам безопасности. 

По данным охранного предприятия 
«Балтийская перспектива», современ-
ные системы охранной сигнализации по-
зволяют с максимальной точностью за-
фиксировать место и время нарушения. 
Монтаж охранной сигнализации, уста-
новка охранной сигнализации в офисных 
помещениях, квартирах, домах, офисах 
и других объектах должны проводиться 
только высококвалифицированными и 
компетентными специалистами. Сегодня 
есть возможность произвести монтаж 
охранной сигнализации нескольких ти-
пов. Например, GSM — охранная сиг-
нализация позволит получать абоненту 
на телефон тревожное голосовое или 
SMS-сообщение при проникновении на 
охраняемую территорию. К недостаткам 
можно отнести случающиеся перебои в 
работе сотового оператора. Автономная 
охранная сигнализация включает сигнал 
тревоги и световые вспышки при проник-
новении и попытках проникновения на 
охраняемую территорию. Периметраль-
ная система максимально защищает под-
ступы к предприятию или частному вла-
дению.

По данным компании «Цезарь Сател-
лит Северо-Запад», самая востребован-
ная услуга — это охранный мониторинг, 
препятствующий проникновению посто-
ронних в помещение и пресекающий 
попытки преступных посягательств. На 
территории объекта, который нуждается 
в охране, будь то квартира или загород-
ный дом, небольшой офис или коммер-
ческое здание, устанавливается панель 
управления и охранные датчики. Панель 
управления, приемник радиоканальной 
связи с охранными датчиками и пере-

датчик GSM-сигналов тщательно ма-
скируются. Минимальная комплектация 
оборудования рассчитана на квартиру, 
находящуюся не на первом и не на по-
следнем этаже. Помещения из группы 
риска должны быть оборудованы допол-
нительными датчиками. Когда есть что 
охранять, нужно обязательно провести 
диагностику помещения — специалисты 
просчитают риски и подскажут опти-
мальное расположение и количество 
датчиков. Первая ступень защиты — маг-
нитные датчики на входной двери, зача-
стую не будут лишними они и на окнах. 
Контакт размыкается при попытке про-
никнуть в помещение, и сигнал тут же 
уходит в диспетчерский центр.

Еще одна ступень защиты, по данным 
«Цезарь Сателлит», — это инфракрас-
ные датчики, которые реагируют на дви-
жение. Вызов состоится в том случае, 
если прошел человек, а на перемещения 
собаки или кошки система не отреагиру-
ет — таким образом, происходит защита 

от ложных вызовов. Возможна и такая си-
туация: в помещение проникают грабите-
ли, которым хозяин квартиры по какой-то 
причине сам открыл дверь. Они требуют 
отключить сигнализацию, и хозяин специ-
ально набирает неверный код. В этом слу-
чае система ведет себя так же, как при 
вводе правильного кода, но параллельно 
подает сигнал тревоги в диспетчерский 
центр. Вообще, система жизнеобеспече-
ния, разработанная компанией, выполня-
ет многие функции «умного» дома.

Возможны и дополнительные способы 
усилить защиту квартиры или дома: на-
пример, на балконе квартиры устанавли-
вается сирена. Она включается в случае 
взлома на мощности 100–110 децибелов, 
что сравнимо с гулом турбин взлетаю-
щего сверхзвукового самолета. Сегодня 
доступна даже такая уникальная аудио-
технология, как эффект присутствия лю-
дей в пустой квартире. Голоса, музыка, 
периодически включающийся свет. Есть 
функция дистанционного ответа на зво-
нок — подозрительный звук, словно хо-
зяин находится дома, но ни с кем не хочет 
общаться.

В систему безопасности жилища могут 
входить и функции обнаружения утечки 
бытовых газов, воды, возгорания. Датчики 
работают круглосуточно. Если в квартире 
прорвало трубу, то у диспетчера техниче-
ской службы дома есть возможность сра-
зу же связаться с хозяином, пока не за-
топило квартиру и соседей. Что касается 
утечки газа, то какое-то время это может 
быть незаметно. Современные датчики 
обнаруживают минимальные пропорции 
взвеси и отправляют сигнал в диспетчер-
ский центр задолго до критической кон-
центрации газа. То же и с возникновени-
ем пожара — датчики поднимут тревогу, 
зафиксировав первые признаки горения. 
Специалисты компании «Цезарь Сател-
лит» констатируют, что такие системы 
эффективны при базовой комплектации. 
Существует единый стандарт, который 
обеспечивает качество охранного мони-
торинга в любой ситуации.

Основной набор для обычной типовой 
квартиры — это датчик на открытие две-
ри и датчик движения. Этого будет доста-
точно, чтобы обеспечить себя от несанк-
ционированного доступа, считает Ирина 
Серкова, руководитель направления НДВ 
компании «Цезарь Сателлит Северо-
Запад». Если, конечно, это не очень боль-
шое помещение или не помещение зоны 
риска — первые этажи, этажи, смежные 
с козырьками, консолями. На самом деле 
все всегда индивидуально. Если говорить 
о связи нового поколения, то сегодня так 
или иначе используются системы связи 
второго поколения — GSM-каналы. Как 
только петербуржцы перейдут на связь 
третьего поколения, это намерена сделать 
и компания. Как известно, преимущество 
сетей третьего поколения — высокая ско-
рость передачи данных (видеоизображе-
ний, аудиофайлов). Так у клиента появля-
ется возможность видеть, что происходит 
у него в квартире или в загородном доме, 
в формате реального времени. n

даже мощная немецКая овЧаРКа не сможеТ замениТь вездесущие КомПЛеКсные оХРанные сисТемы

РейТинг БезоПасносТи
По количеству тревожных сигналов на охраняемых компанией объектах ЗАО «гольфстрим» составило 
рейтинг безопасности по районам Петербурга. 
Самыми неспокойными за 2012 год оказались фрунзенский и Невский районы. Здесь было зафикси-
ровано самое большее количество тревог, а среднемесячный коэффициент тревожности составил 12 и 
11% соответственно (12 и 11 тревог на 100 объектов). Тройку лидеров замыкает Центральный район с 
показателем 6,5%. 
Самым безопасным по итогам прошлого года стал Красногвардейский район. уровень тревожности здесь 
зафиксирован практически нулевой. благоприятная обстановка наблюдалась в выборгском, Московском, 
Пушкинском и Петродворцовом районах, где коэффициент тревожности не превысил 2%. 
По материалам www.baltinfo.ru.
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Функциональная роскошь Принято сЧитать, Что двор-
цовая роскошь уместна исклюЧительно в загородных домах или, в крайнем слу-
Чае, в Просторнейших квартирах с высокими Потолками, большим колиЧеством 
комнат и общей Площадью не меньше 300 квадратных метров. и Это Правильно, 
но какое же Правило без исклюЧений? АлиНА бАшКЕЕвА

Владельцы этой петербургской квартиры 
площадью 120 кв. м видели дом своей 
мечты именно таким — изысканным и ве-
ликолепным, но в то же время функцио-
нальным, так что задача перед дизайне-
ром Яной Веселовой стояла не совсем 
тривиальная. С одной стороны, необхо-
димо было максимально учесть пожела-
ния заказчиков, с другой — «не обидеть» 
пространство, которое при всем желании 
не вполне подходило для создания инте-
рьера в стиле ар-деко, да еще — при со-
блюдении первых двух пунктов — суметь 
отразить в интерьере характер и образ 
жизни хозяев. В итоге после некоторых 
раздумий, переговоров и обсуждений 
золотая середина была найдена, и Яна 
приступила к работе над интерьером — 
симбиозом классики и минимализма. 

Несмотря на то, что компромисс был 
найден, и эклектика, на которой в итоге 
сошлись заказчик и дизайнер, не дикто-
вала строгих требований к помещению, 
пространство все же было подвергнуто 
серьезной переработке.

ПРосТРансТво и маТеРия Если 
можно так сказать, то переосмыслены 
были практически все зоны квартиры, в 
том числе и лоджия, которая в итоге стала 
частью гостиной, а собственно гостиная 
и вовсе стала единым целым со столо-
вой, кухней и холлом-прихожей. Впрочем, 
при необходимости перегородку, раз-
деляющую прихожую и гостиную, легко 
можно вернуть на место — достаточно 
мановения руки хозяина, и между двумя 
функционально разными помещениями 
вырастает стена из цветного стекла. 

Арочные проемы, отделанные толстым 
цветным стеклом с широким фацетом, 
также выполняют функцию зонирова-
ния пространства, при этом изысканный 
шоколадный цвет стекла вкупе с отра-
жающимся от его поверхности и прелом-
ляющимся на гранях светом сообщает 
характерный для классического интерье-
ра блеск, напоминающий о сиянии дра-
гоценных камней. Еще один реверанс 
в сторону классики — роскошные хру-
стальные бра и люстры, а также исполь-
зование в отделке благородных мате-
риалов — мрамора, кожи, экзотических 
пород деревьев, дорогого текстиля.

Для визуального увеличения объемов 
помещения дизайнер прибегла к таким 
архитектурным хитростям, как симме-
тричная осевая планировка, чередующи-
еся арочные проемы и сквозные проходы. 
Большую роль в играх с иллюзорным вос-
приятием пространства сыграл и декор, а 
именно — обилие блестящих и глянцевых 
поверхностей, зеркал и стекла, в частно-
сти, стеклянных дверей и перегородок. 
Кстати, за стеклянными перегородками 
скрываются кладовки и гардеробные, в 
которые дизайнер спрятала почти все 
утилитарные предметы быта: благода-
ря этому решению квартира приобрела 

сПинКи сТуЛьев ПовТоРяюТ оКРугЛую фоРму сТоЛа, а иХ зоЛоТисТая оБивКа гаРмониРуеТ с маТово-зоЛоТой гаЛТеЛью (фигуРной ПЛанКой, создающей сКРугЛение в угЛаХ 
меБеЛи)

дЛя визуаЛьного увеЛиЧения оБъемов Помещения ПРименяюТся ЧеРедующиеся аРоЧные ПРоемы, сКвозные ПРоХоды и оБиЛие БЛесТящиХ и гЛянцевыХ ПовеРХносТей, 
зеРКаЛ и сТеКЛа
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присущую минимализму лапидарность и 
легкость. 

гаРмония и КонТРасТ Большую сти-
листическую нагрузку в интерьере несут 
аксессуары. Кроме изготовленных на за-
каз итальянских хрустальных бра и люстр, 
отдельного внимания заслуживает мебель. 
Столовая зона своей гламурной роскошью 
во многом обязана доминанте — массив-
ному столу со стульями, спинки которых 
рифмуются с округлой формой столешни-
цы. К слову, это не единственная рифма в 
интерьере гостиной. Так, золотистая обив-
ка стульев гармонирует с матово-золотой 
галтелью, внутренним пространством 
стеновых ниш, рамой зеркала над дива-
ном. Интересна и игра контрастов: кожа 
в отделке шкафа и сияющая поверхность 
мраморного пола, бархат обивки дивана и 
переливающийся хрусталь люстры и бра. 

Самый же яркий контраст в этом про-
странстве являют собой гостиная и кухня, 
которая решена в минималистском стиле. 
Впрочем, даже здесь налицо исключи-
тельно выигрышная комбинация стилей: 
словно по линейке прочерченные линии 
кухни нисколько не нарушают замысло-
ватую игру изгибов мебели гостиной, а 
благодаря отражающим свойствам ма-
териала, из которого сделаны кухонные 
фасады, и использованию золотой плит-
ки в отделке фартука два функциональ-
но разных помещения сливаются в одно 
гармоничное целое. 

Определенно стоит упомянуть инте-
рьер спальни, который, с одной стороны, 
является для этой квартиры вполне ха-
рактерным: здесь дизайнер использует 
уже встречавшееся в других комнатах со-
четание роскоши в классическом пони-
мании и современных тенденций дизай-
на. Тем не менее в спальне наблюдается 
несколько иной подход к формированию 
собственно пространства: если убрать из 
помещения мебель, классический флер 
исчезнет без следа. Столь мощная сти-
левая нагрузка на мебели не случайна: 
кровать, кресло, зеркало, люстра, бра 
— все эти основополагающие элементы 
обстановки спальни отличаются вырази-
тельной барочной стилистикой, к тому же 
выполнены в ярком белом цвете. А пото-
му логичным решением дизайнера было 
уравновесить интерьер бархатистыми 
обоями насыщенного баклажанового 

цвета и схожими по тональности и факту-
ре портьерами. 

Вот так была воплощена в жизнь идея о 
симбиозе классики и минимализма, кото-
рый в итоге породил некий третий стиль, 
с такими основополагающими характери-
стиками, как высокая функциональность, 
обилие декоративных элементов и, при 
наличии узнаваемых цитат из классики, 
корреляция с современными представле-
ниями о красоте и высоком стиле. n
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